
Stadt Ratzeburg
- Seniorenbeirat -      Ratzeburg, 7.7.2025

NIEDERSCHRIFT

zur 12. Sitzung des Seniorenbeirates am Montag,  16.6.2025, 14.30 Uhr,

im Raum 2.11, Rathaus, Unter den Linden 1, 23909 Ratzeburg,

Anwesend: alle Mitglieder des Seniorenbeirats außer Frau Carow (entschuldigt)
von der Stadt Ratzeburg: Frau Wulf-Thayssen und Herr Marc Sauer

als Gast Frau Karoline Michaelis von der Diakonie Ratzeburg.

T a g e s o r d n u n g

TOP 1: Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit.
Festsetzung und Genehmigung der Tagesordnung.

Es wurde korrekt eingeladen, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung wurden
festgestellt. In Abänderung der Tagesordnung wurde vorab über eine Neuauflage
des Seniorenwegweisers 2025/26 diskutiert

TOP 1a:     Neuauflage des vergriffenen Seniorenwegweisers 2025/26.

Druckkosten betragen ca. 1000 Euro für 1000 Stück. Es soll geprüft werden,
ob und in wie weite der Verlag bereit ist, nochmal Anzeigenmittel einzuwerben.

     Alternativ werden die Anzeigenpreise abgefragt, damit die Mittel ggf. ehrenamtlich 
eingeworben werden können: konkret: Es werden 1000 EUR beantragt für den 
Neudruck der Senioren Info Broschüre, Adrian Weser wird sich bemühen 
Webeanzeigen zu erhalten, Dirk Bade wird sich nach den Konditionen für den Neudruck
erkundigen bei der Druckerei.

TOP 2: Beschluss zur Niederschrift der 11. Sitzung des Seniorenbeirates.

Ohne Einschränkung einstimmig angenommen.
 
TOP 3: Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern, die

nicht dem Seniorenbeirat angehören.

     Frau Michaelis spricht in TOP 7

TOP 4: Berichte über Umsetzung der Beschlüsse vom 12.05.2025

Fragebogen Ehrenamt liegen vor.  HVV- Anträge bei den RMVB konstruktiv und positiv 
geprüft.  Pflaster Demolierung soll wegen Sperrung in dern Sommerferien repariert 
werden.  Status Schweriner Strasse liegt bei der LBV_SH.

Die Stadt sagt die Reparatur  der Vertiefung vor Rossmann in den Ferien zu.
Das Geld für die Querung in der Schweriner Strasse ist noch nicht verfügbar,
Ein Gully vor Fa. Vergölst muss inbedingt angehoben werden, ist wie grosses 
Schlagloch.



TOP 5:   Berichte aus den Ausschüssen/Fraktionssitzungen

Herr Rudolf berichtet aus dem Bauausschuss:
Im Bauausschuss wurde über die mögliche Aufstellung von Bäumen am Marktplatz 
diskutiert. Die kranken Obstbäume an der Wiese, Strasse  nach Mölln, sollen erneuert 
werden.

Es gibt einen Änderungsplan für eine freie Schule, dazu muss sich die Stadt
um die Waldfläche an der Ziethener Straße kümmern.
Die Radlerbahn soll bestehen bleiben.

Kein Bericht aus dem Finanzausschuss (Aussprache zur Beförsterung des Stadtwaldes
kann dem Protokoll entnommen werden).

TOP 6:  Status DemokratieCafé „Orientierung für Senioren“ am 26.6. 15:30 mit:

 Anker e.V.
 Johanniter-Unfall-Hilfe e.V.
 Koordinierungsstelle Demenz im Kreis Herzogtum Lauenburg
 Pflegestützpunkt im Kreis Herzogtum Lauenburg
 Sozialverband Deutschland SoVD
 TagesINSEL Hospiz Nordkreis Herzogtum Lauenburg GmbH

Es liegen alle Zusagen vor, so dass das DC wie geplant durchgeführt werden kann.
Das Plakat für das Demokratie Café ist gedruckt und muss verteilt werden.

TOP 7: Status des seniorTrainer-Programms im Kreis Herzogtum Lauenburg

Bericht von Karoline Michaelis (Diakonie/Gleis 21,  Ratzeburg): motivierende 
Teilnahme von Frau Michaelis und Frau Schurek in Bad Oldesloe.

Landesnetzwerk der Senior Trainer: was jemand anbieten will muss selbst 
organisiert werden..In Bad Oldesloe gibt es bereits 20 Personen, die 
Seminarinhalte vom Kochen bis Fahrradreparatur anbieten.
Anlaufstelle dazu könnte Gleis 21 sein.
Das Kompetenzteam trifft sich 1 x monatlich in Absprache mit der 
Volkshochschule

Der Netzwerkvorsitzende sagt 4 Trainer sind bereits aktiv, z.B, mit Kochen im 
Stellwerk. Hockergymnastik. Stricken und Häkeln
Spielnachmittage für Kinder und Jugendliche
Es wurden diverse Vorschläge zu Inhalten des Seniortrainings gemacht.

TOP 8: Regattarundfahrt 13.6.25: Bericht

Bei bestem Segelwetter mit ca. 60 Teilnehmern erfpgreich durchgeführt.
Die Regattafahrt war wieder ein voller Erfolg, musikalisch begleitet von Editha,
es gibt sogar ein Buch über sie, sie sang schon auf Butterfahrten.

TOP 9: Ehrenamt in Ratzeburg: Übersicht

Herr Sauer berichtete, dass das Ehrenamt besser unterstützt werden soll,Das 
Kultusministerium in Kiel fungiert als Dachorganisation und die Kommunen sollen 
Anträge stellen, welche Angebote herausgearbeitet werden sollen.

Alles unterliegt einer großen Transformation denn die Altersklassen ändern sich.
Vereine und Organisationen werden in dem Zusammenhang beraten, es wird eine 
Ehrenamtsagentur aufgebaut.Mit dem Diakonischen Werk soll hauptamtlich daran 
gearbeitet werden



Es existieren bereits 60 Vereine in Ratzeburg, wie soll da das Ehrenamt eingefügt 
werden?

Am 13.9. wird in der Bürgerwerkststt in der LG ehrenamtlich Aktive befragen.

Es gibt in SH den Begriff: Engagierte Stadt, wie z.B. Flensburg eine ist, soll Ende 
Juli besucht werden um Beispiele kennenzulernen.

Am 29.6. findet der Lauf der Vielfalt statt und an der Wiese gegenüber dem 
Rathaus ist ein Fototermin aller Ehrenamtlicher geplant.

TOP 10: Altenparlament 2025: Themen und Teilnahme am 20.6.2025 
(Vorbesprechung) /19.9.2025 (AP)

Beschluß: der Seniorenbeirat bestätigt Teilnahme von Frau Kersten
und Anträge (wie bereits eingereicht)

TOP 11: Sonstiges

Nächster Sitzungstermin ist der 14.Juli 2025 14:30

 gez.  Dr. Dirk Bade Margrit Krummrey
         Vorsitzender Schriftführer


